

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DE LIBRO

PRESENTA IEEQ 'VISIONES CRÍTICAS DE LA DEMOCRACIA ELECTORAL'

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la presentación del libro 'Visiones críticas de la democracia electoral', el cual incluye ensayos de los consejeros de este organismo comicial, Gema Nayeli Morales Martínez, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera. En el evento realizado en el Museo de Arte de Querétaro, el Presidente de la Comisión Editorial, Consejero Luis Octavio Vado Grajales, dijo que el libro da cuenta de la complejidad inherente al sistema electoral mexicano en temas como: candidaturas independientes, reglas de género, procedimientos electorales y la teoría democrática. Por su parte, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la aportación de los consejeros de este instituto a una obra de gran calidad, sobre temas relevantes para la democracia en nuestro país. El Coordinador del libro editado por la Universidad Veracruzana, Alfonso Ayala Sánchez, agradeció la participación del organismo electoral local de Querétaro, en un esfuerzo editorial que es resultado de la interacción entre la teoría y la práctica, al tiempo que busca contribuir a una democracia madura y al servicio de la sociedad. Al comentar su ensayo 'Democracia electoral en el estado de Querétaro', la Presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Gema Nayeli Morales, apuntó que el estado de Querétaro se ha caracterizado por procesos democráticos de alternancia, voto diferenciado y alta participación, por lo que el reto es fortalecer la cultura democrática más allá de las elecciones. La Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y autora del texto 'Candidaturas independientes en Querétaro', Jazmín Escoto, sostuvo que esta nueva figura representa un aporte a la pluralidad política de la vida democrática del estado, la cual seguirá posicionándose en los próximos procesos electorales. Del mismo modo, el Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, además de autor del ensayo 'Sin mujeres no hay democracia', Jesús Uribe, afirmó que reconocer a las mujeres como protagonistas del quehacer político-electoral es abonar a la construcción de estados que toman en serio los derechos humanos y se comprometen con la igualdad política de todos. Asistieron a la presentación las consejeras Gabriela Benites Doncel y Yolanda Elías Calles Cantú; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; funcionarios del IEEQ; representantes y dirigentes de partidos políticos en la entidad; autoridades de los tres órdenes de gobierno, académicos y público interesado.

<http://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-visiones-criticas-de-la-democracia-electoral/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/presenta-ieeq-visiones-criticas-la-democracia-electoral/>

<http://www.elheraldodequeretaro.com/archivos/12853>

<http://monitoreo-informativo.com/2016/07/08/queretaro-estado-de-transicion-voto-diferenciado-y-alternancia-ieeq/>

QUERÉTARO, ESTADO DE TRANSICIÓN, VOTO DIFERENCIADO Y ALTERNANCIA: IEEQ

Por Francisco Velázquez

Querétaro es un estado de transición, de voto diferenciado y alternancia, ya que durante años no ha habido predominio y participación de un solo partido político en la entidad, lo que ha dado como resultado un esquema de alternancia entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gema Nayeli Morales Martínez. Durante la presentación del

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

libro “Visiones críticas de la democracia electoral”, la también presidenta de la Comisión de Organización Electoral del organismo, manejó la posibilidad de que la ciudadanía emite su sufragio en las urnas orientado más hacia la figura de un candidato que por un partido político. “Pudiéramos llegar a pensar que nos encontramos ante ciudadanos con buena participación en el estado de Querétaro, ciudadanos que han sido informados y se han involucrado en la vida democrática del estado. Destaca también que han sido comunes las alianzas y coaliciones entre partidos como medio utilizado para obtener una mayor votación”, resaltó Morales Martínez, coautora del libro. Por su parte, la consejera del IEEQ, Jazmín Escoto Cabrera, infirió que tanto las y los queretanos y sus autoridades reconocen la importancia e interés de acudir a las casillas a emitir su voto; lo cual, añadió, habla de un alto grado de involucramiento, en términos generales, de la participación ciudadana. “Sin embargo, esta proposición tal vez no sea realmente aplicada a la participación ciudadana con los candidatos independientes, o bien, de la misma ciudadanía para apoyarles y darles su respaldo ciudadano a los candidatos independientes”, agregó la funcionaria del instituto que también colaboró en la elaboración de “Visiones críticas de la democracia electoral”. Otro de los coautores, Jesús Uribe Cabrera, también consejero del Instituto Electoral queretano, destacó la importancia para la democracia de temas como la paridad de género, ya que es un esfuerzo por reconocer a las mujeres como protagonistas del quehacer político-electoral, lo cual abona a considerar de manera sólida a los derechos humanos y la igualdad política. “Este libro nos deja ver que el desarrollo histórico de la democracia en el siglo XX en México, devino de un desencanto y se alineó definiendo la figura de la candidatura independiente; que eso a lo que llamamos paridad de género llegó para quedarse en materia de elecciones y toma de decisiones”, sostuvo el coautor. Por su parte, el coordinador de la obra, Alfonso Ayala Sánchez, subrayó que el libro es un esfuerzo de colaboración y un cúmulo de perspectivas diferentes sobre la democracia, ya que en la actualidad es difícil que los trabajos se hagan en la individualidad. “Agradecemos a los colegas de este instituto que nos han permitido llevar a cabo este trabajo en donde destaco que hay prologuistas que nos han hecho el favor de dar su punto de vista sobre el libro, como el magistrado Constancio Carrasco, presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral; el consejero del Instituto Nacional Electoral, Marco Antonio Baños y al doctor Francisco Guerrero Aguirre, que ahora es secretario de Asuntos Políticos de la Organización de Estados Americanos”, enlistó. (AM, 3)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/07/08/queretaro-estado-de-transicion-voto-diferenciado-y-alternancia-ieeq>

PLEBISCITO EN EL MARQUÉS

COMIENZAN REUNIONES POR PLEBISCITO EN EL MARQUÉS

Por Esmeralda Trueba

El mes de octubre es la fecha tentativa para la realización de la consulta ciudadana que deberá hacer el ayuntamiento de El Marqués tras la declaratoria del Instituto Electoral de Querétaro, de la procedencia del plebiscito, sobre si se concede o no el confinamiento de los residuos sólidos de esa demarcación. Al respecto, el presidente municipal, Mario Calzada Mercado, aseveró que, hasta el momento, es una fecha tentativa; sin embargo dijo que se detallarán las acciones a emprender mediante mesas de trabajo que ya dieron inicio con la autoridad electoral. “Ya tuvimos una mesa de trabajo. Ya tuvimos una visita de los señores del instituto electoral, encargados por el arquitecto Gerardo Romero, en la cual ya empezamos a platicar y en la cual ya nos estamos poniendo de acuerdo para ver lo que sigue. La fecha tentativa para que se lleve a cabo será el mes de octubre”, indicó. Confirmó que, de acuerdo con lo que el instituto electoral les notificó, el ayuntamiento deberá cubrir el gasto de la consulta ciudadana. “Lo tenemos que pagar nosotros, según nos han informado; seremos nosotros los que tendremos que destinar recursos municipales para poder llevar a cabo la consulta”, indicó. Pese a que aún no se tiene el dato de

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

cuánto pudiera representar esta consulta, Calzada Mercado estimó que oscilará en los tres millones de pesos; gasto que, subrayó, estará plenamente justificado. “El monto de lo que vale hacer el plebiscito y tomando en cuenta que es una tema de ciudadano y de consulta, no habría problema para generar el monto”, afirmó. El edil explicó que, de aquí al mes de octubre, llevarán a cabo diversas mesas de trabajo con la autoridad electoral para afinar y detallar el protocolo y procedimiento de esta consulta que deberá definirse y realizarse en un trabajo coordinado. (AM, 3)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/07/09/comienzan-reuniones-por-plebiscito-en-el-marques>

EN OCTUBRE SERÍA EL PLEBISCITO EN EL MARQUÉS: CALZADA

Por Jahaira Lara

En octubre se tiene proyectado llevar a cabo el plebiscito en El Marqués para determinar la procedencia o no de la concesión del servicio de limpia, recolección, traslado, tratamiento y disposición final de residuos sólidos urbanos; informó el alcalde, Mario Calzada Mercado. Hasta el momento, precisó, se ha realizado una mesa de trabajo con autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, para determinar las acciones previas a la consulta pública que deberá realizar la administración municipal. “La fecha tentativa para que se lleve a cabo el plebiscito es en el mes de octubre, algún domingo del mes de octubre (...) Ya tuvimos una mesas de trabajo y una visita de señores del IEEQ, nos estamos poniendo de acuerdo en lo que sigue; las mesas son en el sentido de poder trabajar de manera coordinada en los días porvenir”. El acalde reconoció que hasta el momento no se tienen los recursos etiquetados para el ejercicio, pues aunque se estima que la administración municipal pudiera erogar tres millones de pesos para efectuar el plebiscito, no se ha determinado el monto para la concesión. “No tenemos el monto total, lo generaremos de algún lugar pero es un gasto plenamente justificado; lo que vale la concesión, lo que vale hacer el plebiscito y tomando en cuenta que es un tema de consulta ciudadana, no habrá problema para generar los montos (...) Se determinó que tendríamos que pagar nosotros y estaremos destinando recursos municipales”, sentenció el alcalde al recordar que hasta octubre, se llevaran a cabo constantes mesas de trabajo. Cabe destacar que durante la sesión del IEEQ en la que se aprobó la solicitud del municipio de El Marqués para la realización del plebiscito, el presidente del organismo, Gerardo Romero Altamirano dio a conocer que será el próximo 15 de julio cuando se entregue el proyecto ante los demás consejeros electorales, donde se incluirá el presupuesto necesario, el cronograma y la fecha en que se llevará a cabo. (N, 5)

http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2016/07/10/139674/en-octubre-seria-el-plebiscito-en-el-marques-calzada.aspx

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

REQUIERE MÉXICO UNA IZQUIERDA PROPOSITIVA, AFIRMA ADOLFO CAMACHO

Por Anaid Mendoza

El dirigente del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, expuso que México requiere de un partido de izquierda que busque proponer, más que detener. “Ante la renuncia de Agustín Basave, se ha tenido que llevar un proceso de cabildeo al interior del partido para hacer el relevo de la dirigencia nacional, Beatriz Mujica se encuentra como presidenta interina desde el 2 de julio pero el próximo 16 de julio sesionará el consejo nacional”. (N, 5)

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INICIA LA PERE

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Entre cánticos, aplausos y devoción alrededor de 400 mujeres iniciaron su camino rumbo al Tepeyac, a través de las veredas de la comunidad de Neblinas en el municipio de Landa de Matamoros, donde fueron bendecidas por el vocero y vicario de la diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. (DQ, principal)

N: ANDAR LA SIERRA

Por Anaid Mendoza

Entre cerros reverdecidos por las lluvias alrededor de 400 peregrinas se dieron cita un año más en la ermita de Neblinas de Guadalupe, para caminar durante 17 días hasta llegar a la Basílica de la Virgen de Guadalupe. (N, principal)

PA: CLAUSURAN CENTRAL PARK, DEBÍAN 8MDP

Por Fernando Venegas Ramírez

Por una deuda de 8mdp en el impuesto predial y por carecer de licencias de funcionamiento, 41 locales comerciales de la Plaza Central Park han sido clausurados, así lo informó Manuel Velázquez Pegueros, secretario de Gobierno del Ayuntamiento capitalino. (PA, principal)

EUQ: CLAUSURAS EN CENTRAL PARK; HAY DESALOJOS

Por Maco Antonio Estrada y Maritza Navarro

Al menos 17 establecimientos y dos torres ejecutivas de Central Park fueron clausurados ayer poco antes del mediodía por la falta de licencia de funcionamiento y adeudos del predial, confirmó Manuel Velázquez Pegueros, secretario de Gobierno del municipio. (EUQ, principal)

AM: LLEGARÁN 2 EMPRESAS DEL SECTOR AUTOMOTRIZ

Por Redacción

Durante su segundo día de gira de trabajo por Francia, el gobernador Francisco Domínguez Servién concretó la instalación en Querétaro de dos empresas francesas del sector automotriz, las cuales generarán 300 empleos. (AM, principal)

PODER EJECUTIVO

LLEGARÁN DOS EMPRESAS DEL SECTOR AUTOMOTRIZ A QUERÉTARO

Durante su segundo día de gira de trabajo por Francia, el gobernador Francisco Domínguez Servién concretó la instalación en Querétaro de dos empresas francesas del sector automotriz, que generarán 300 empleos. El mandatario se reunió con empresas del sector automotriz gallo con las que concretó la instalación en Querétaro de un centro de servicios compartidos que generará 150 empleos y tendrá inversión de 9 mdd. (DQ 1, N 1, EUQ 1, PA 7, AM 7)

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

EXHORTAN AMBIENTALISTAS A IMPONER SANCIONES POR CASO PEÑA COLORADA

Por Diego Rodríguez

Integrantes del Consejo Temático del Medio Ambiente del municipio, exhortaron al gobernador, así como a los delegados de la Profepa y PGR , a indagar el probable delito ambiental cometido en la zona de preservación ecológica Peña Colorada y aplicar las sanciones correspondientes en caso de ser procedentes. (AM, 2)

SAÚL GUTIÉRREZ MUESTRA SU INCONFORMIDAD

A un mes de que comiencen los Juegos Olímpico de Río, el taekwondoin Saúl Gutiérrez manifestó a través de sus redes sociales la falta de apoyo por parte del INDEREQ. (...)”Hace tiempo, solicité el apoyo de tres boletos de avión y hospedaje para mi papá y mi novia y mi entrenador, lo cual fue lo que les habían dado en los Juego Olímpicos pasados y me dijeron que no me podían apoyar más que con un boleto de avión para mi papá, per hasta hoy (ayer_ no nos había dicho nada del dinero; tuvimos que hacer presión”, explicó Saúl. (...) ”La carta iba dirigida al Gobernador, pero con quien hablamos fue con Markus. El Gobernador dijo que sí nos apoyaba en la visita que tuvimos con él. Ahorita ya me dijeron que el lunes puedo pasar por el dinero para mi papá”, comento el taekwondoín. (AM 1-D)

ENRIQUE ABEDROP BUSCARÁ CREAR OFICINA DE HIDROGEOLOGÍA EN QUERÉTARO

El próximo 14 de agosto, Enrique Abedrop, Vocal de la CEA, presentará al consejo directivo de la CEA el proyecto de creación de la Oficina de Hidrogeología a fin de estudiar los mantos freáticos, en específico el Valle de Querétaro, comprendido por los municipios de Corregidora, El Marqués y Querétaro. (DQ 9, N 5, AM 2)

FUEGO AMIGO / POLÉMICA FOTOGRAFÍA

¿Invitado? Francisco Domínguez Servién cumplió su segundo día de actividades en Francia, donde concretó la instalación en Querétaro de dos empresas del sector automotriz, que generarán 300 empleos. Activo en redes sociales, el mandatario ha subido fotos y videos de sus actividades. Como esta, con directivos de Airbus Eurocopter, en la que aparece sentadito al centro, el regidor panista de la capital, Enrique Correa. La pregunta inundó Twitter y Face. ¿Qué hace un regidor en París? (PA, 1)

MUNICIPIOS

ESTARÁ PANCHE EN INFORME DEL ALCALDE

Por Verónica Ruiz

“El derecho a manifestarse debe respetarse en todo el país, y Querétaro no es la excepción”, afirmó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al confirmar que el gobernador acudirá a su Primer informe de gobierno. También confirmó la presencia del presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés. (DQ, 7)

OBRA DE JARDÍN ZENEA EN RESPONSABILIDAD DE GOBIERNO DEL ESTADO: MAV

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aclaró a la ciudadanía que la obra del Jardín Zenea corresponde al Gobierno del Estado, por lo que dijo se deberá preguntar los motivos por los que el árbol se derrumbó a la SDUOP y no a la autoridad capitalina. (N 3, PA 8)

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

MARCOS AGUILAR ASEGURA QUE RESPETARÁ A MANIFESTANTES DURANTE SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO

Se respetará la libertad de manifestación privilegiando a los puntos de vista que busquen la mejora del Municipio, señaló el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al indicar que no existirá represión en su primer informe de gobierno. Asimismo, indicó que habrá acceso libre a este evento que se llevará a cabo en la fecha mencionada en las instalaciones del centro cívico de Querétaro. (EUQ 3, AM 3)

MEJORARÁN IMAGEN DE SANTA MARÍA MAGDALENA

La comunidad de Santa María Magdalena recibió dos buenas noticias: las viviendas que rodean a la plaza principal serán pintadas y el atrio de la iglesia tendrá techumbre. Ese fue el compromiso del alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, luego de entregar la obra de rehabilitación de la plaza principal. (DQ 2, N 1, EUQ 4, PA 8, AM 1)

PARA MUNICIPIO 15% DE LO QUE RECAUDEN LOS PARQUÍMETROS

Por Verónica Ruiz

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, indicó que con los ingresos que se generen se creará un fondo para favorecer la movilidad en el municipio capitalino, lo que incluye la construcción de ciclo vías e infraestructura para peatones, además de la elaboración de proyectos o diagnósticos. (DQ, 2)

DARÁ MARCOS SOLUCIÓN A ASENTAMIENTOS EJIDALES

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la firma de Convenio de Colaboración entre el municipio y el Registro Agrario Nacional, RAN, para dar solución a las demandas de los habitantes de los asentamientos humanos que se encuentran en tierras ejidales y en proceso de regularización. (DQ 3, N 4, AM 6)

ADVERSARIOS, MIS MEJORES PROMOTORES

Por Fernando Venegas Ramírez

Quienes se han empeñado en criticar y polemizar entorno al rumbo que se le ha dado a la administración municipal, son los principales promotores del Gobierno capitalino. Así lo refirió el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien aseguró que por parte de su Gobierno no habrá represión de ningún tipo. (PA, 3)

INFORMA GVG QUE HA CUMPLIDO 60% DE PROMESAS DE CAMPAÑA

Por Guillermo Contreras

A nueve meses de administración, el gobierno de San Juan del Río mantiene obras pendientes a desarrollar como es la ampliación a cuatro carriles de la avenida Universidad, la construcción de una alberca semi olímpica en la zona oriente, construir un nuevo auditorio municipal, rehabilitar banquetas en el centro de la ciudad, consolidar el proyecto del Puente de Fierro, entre otras. El presidente municipal aseguró que formuló compromisos a ejecutar en tres años y en estos nueve meses se ha cumplido con el 60 por ciento de las acciones expresadas. (AM, 9)

DESTACA GV RESTAURACIÓN DE FINANZAS EN SAN JUAN

Por Rossy Martínez

A través de Sesión Solemne de Cabildo, el presidente municipal Guillermo Vega Guerrero, entregó ante los integrantes del Ayuntamiento su Primer Informe de actividades realizadas durante los primeros 10 meses de su Gobierno. Dijo que durante esta administración la mayor problemática que se ha venido atacando ha sido el tema de seguridad, así como la obra social. Vega Guerrero señaló que a través del bloque temático “Enderezando el

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

rumbo” se tomaron acciones para resarcir las condiciones en las que recibió las arcas municipales de la administración 2012-2015: 130 mil pesos en las cuentas bancarias y una deuda de 100 millones de pesos. (PA, 6)

EL MARQUÉS FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON CONGREGACIÓN MARIANA TRINITARIA

Con el objetivo de multiplicar las acciones de obra pública, infraestructura y vivienda, la administración municipal de El Marqués, encabezada por Mario Calzada Mercado, firmó un convenio de colaboración con la asociación civil Congregación Mariana Trinitaria, con lo que se apoyará a mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía. (N 7, AM 8)

PODER LEGISLATIVO

NO HAY DIÁLOGO CON LOS COMERCIANTES, OPINA EL PRD

Por Zulema López

Que el Gobierno demuestre la labor que realiza en las mesas de diálogo con los comerciantes de la Alameda pues la manifestación del jueves podría tomarse como incapacidad de diálogo, razonó el diputado Carlos Lázaro Sánchez. (DQ, 11)

LEGISLADORA DEL PVEM ADVIERTE QUE SOLICITARÁ INFORME SOBRE ESTADO SALUD DE ÁRBOL COLAPSADO

Por Diego Rodríguez

Yolanda Rodríguez Otero, diputada por el PVEM, informó que solicitará al gobierno estatal el informe del biólogo que determinó que la caída de un árbol en el Jardín Zenea fue por un hongo, y aprovechó para señalar que los gobiernos deben poner el ejemplo a los ciudadanos de la importancia del cuidado del medio ambiente. (AM, 2)

PLANTARÁN 14 ÁRBOLES MÁS EN EL ZENEA

Además de la reposición del árbol de la especie ficus que cayó a consecuencia del debilitamiento de su raíz por un hongo en el Jardín Zenea, en la capital del estado, se planea la integración de otros 14 árboles más de especies endémicas para aumentar la masa vegetal en el lugar, señaló Jaime Font Fransi, director de Sitios y Monumentos de la SDUOP del gobierno del estado. (AM 1, DQ 1, EUQ 6, DQ 4)

INFORMACIÓN GENERAL

AVALAN ECOLOGISTAS QUE ÁRBOL NO CAYÓ POR OBRA, SINO POR ENFERMEDAD

Las ambientalistas Pamela Siurob y America Vizcaíno avalaron que la caída del árbol del Jardín Zenea se debió a que se encontraba enfermo en su interior, situación que debe ser tomada como un indicador de que hay que trabajar en los jardines para disminuir cualquier tipo de riesgo. Tras llevar a un especialista en el ramo y observar las raíces del árbol que quedaron expuestas en la obra que se realiza en el jardín, las ambientalistas avalaron el dictamen presentado por la SDUOP. (DQ 1, N 1)

DETIENEN A HIJO DE VEGA MONTOTO

Rodrigo Verga, hijo del exsecretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, se encuentra en poder de la Fiscalía General del Estado porque se le acusa del delito de fraude genérico. (PA 1, EUQ 1)

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Asunto de corrupción, más que de inseguridad. Nos comentan que el problema del robo a los vagones de los trenes en Santa María Magdalena, en el municipio de Querétaro, y en La Llave, SJR, es más de corrupción que de inseguridad. El razonamiento es sencillo: ¿a quién afecta este delito? Sin duda, no a los pobladores de estas comunidades, sino presuntamente a Ferromex, una de las dos empresas que controlan el ferrocarril de carga en México, la cual, pese a la alta incidencia de los asaltos y a que se ha evidenciado la complicidad de sus maquinistas y de su personal en estos hechos, como se reveló el pasado 23 de mayo, ha mostrado muy poco interés en tomar medidas para inhibir estos hechos. La pregunta no es ociosa: ¿si no hay corrupción, cómo es que los delincuentes conocen con precisión en qué vagones se transporta la mercancía más valiosa? Una alberca en Bernardo Quintana. Nos comentan que la madrugada de ayer viernes, el Boulevard Bernardo Quintana en dirección sur norte, a la altura del puente de ferrocarril y el acceso al fraccionamiento Pedregal de Querétaro, parecía alberca, debido a que ocurrió la ruptura de una tubería de asbesto, lo que provocó una notoria fuga de agua potable. El incidente, nos aseguran, se dio debido a la maniobra hecha por una máquina zanjadora, perteneciente a una compañía que realiza la introducción de cableado de fibra óptica para telefonía. La CEA dijo que sancionaría a la responsable del daño, sin embargo, hay incredulidad de que lo haga, pues nos aseguran que de entrada se negó a revelar el nombre de dicha empresa. Diputados resultaron “quemados”. Este viernes se realizó un simulacro de incendio en la sede del Congreso local, pero durante el ejercicio realizado los diputados se quemaron. Nos cuentan que dé inicio se le pidió a todo el personal, incluido legisladores, que salieran del inmueble, sin embargo, ninguno de los diputados llegó a tiempo al punto de reunión. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MACHETAZO A CABALLO DE ESPADAS. Ahora le tocó bailar con la más fea al capitán ADOLFO VEGA MONTOTO, que durante la administración anterior encabezó operativos con toda la parafernalia para detener a delincuentes, como en la balacera de Candiles. Hoy las cosas son distintas: su hijo RODRIGO fue acusado de fraude genérico por varios millones de pesos. No es la primera vez que se le señala, pero antes estaba blindado. Agua pasada, no mueve molino. (PA, 1)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Ochoa, el dirigente no adivinado. Novato del año. Enrique Ochoa Reza, un moreliano de 43 años, asumirá la presidencia del comité ejecutivo nacional del Partido Revolucionario Institucional, en sustitución de Manlio Fabio Beltrones, tras la histórica derrota del pasado 5 de junio. La decisión de Enrique Peña Nieto a favor del ya exdirector general de la Comisión Federal de Electricidad, ha provocado sorpresa entre los priistas, la mayoría de los cuales no lo conocían ni lo esperaban y aunque se quejen, seguramente aceptarán la imposición con su tradicional disciplina. Sin mayor antecedente partidista, quien encabezó hasta ayer la Comisión Federal de Electricidad -que nos acaba de subir las tarifas- toma el reto de las elecciones estatales del 2017 (Edomex, Coahuila y Nayarit) y las presidenciales del 2018. Sin experiencia electoral ni más referencia que haber trabajado en el IFE. El perfil de Ochoa Reza es económico. Inició hace dos décadas con Luis Téllez en Energía y participó destacadamente en la elaboración de la reforma energética de Peña. Ninguna alusión al PRI en su currículum, hasta el viernes en que circularon su credencial tricolor, luego de filtrarse que será el dirigente. Se le identifica, por si estaban con el pendiente, con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y el de Educación, Aurelio Nuño. Los

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

priistas no dan crédito. Esperaban a un político de la talla del líder del Senado, Emilio Gamboa Patrón, y los secretarios José Calzada Roviroso y Miguel Ángel Osorio Chong y hasta del subsecretario Ricardo Aguilar. Nadie hablaba de Ochoa. Por eso vale recordar una anécdota de 1994. Va de cuento. Habían matado al candidato presidencial del PRI, Luis Dolando Colosio, y había iniciado la búsqueda del sustituto, calentada por la llamada guerra de los faxes (hoy sería de tuits) a favor del dirigente priista Fernando Ortiz Arana. Permitan que hable un sonoreense agraviado, habría pedido el entonces gobernador Manlio Fabio Beltrones a la Nomenclatura reunida en Los Pinos para resolver el tema. Y se sacó un video en el que el malogrado candidato presidencial nombraba a Ernesto Zedillo como coordinador de su campaña y lo llenaba de elogios. -¡Zedillo!- Exclamó el presidente Carlos Salinas de Gortari, para luego preguntar si alguien tenía otra propuesta. Se cuenta que levantó la mano Fidel Velázquez, sempiterno líder de la CTM, para decir: “¡Nos adivinó el pensamiento, señor presidente! Hoy, 22 años después, de cara a la sesión de consejo político del PRI que confirmará como su nuevo dirigente al novato Enrique Ochoa Reza como sustituto del dinosaurio ¡Manlio Fabio Beltrones!, el sonoreense agraviado y derrotado, bien podría decirse que el presidente NO les adivinó el pensamiento. Ni los priistas a él. La política es así. -BLANCAS Y NEGRAS- Maratonista. Este martes se cumplieron siete años de la elección del priista José Calzada Roviroso como gobernador del estado, en uno de los cierres más espectaculares de la vida política local, con el mérito de remontar más de 20 puntos para recuperar el poder y protagonizar nuestra segunda alternancia. Vale la pena recordarlo hoy que el secretario de Agricultura y Ganadería figura como posible candidato a la presidencia de la República. En Querétaro comienza a especularse sobre las candidaturas al Senado de la República. Por el PAN los visibles son los presidentes municipales de Corregidora y de la capital, Mauricio Kuri y Marcos Aguilar, aunque éste ya dijo que no tiene tal aspiración. En el PRI hay más tiradores, comenzando por el delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson y el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, dos cachorros de la Revolución. La suerte de unos y otros, como es costumbre, tendrá que ver con los nominados a la Presidencia de la República. Y por supuesto, en todos los casos habrá que considerar la influencia del gobernador, Francisco Domínguez Servién, y Ricardo Anaya Cortés, en Acción Nacional, y del secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, en el PRI. El otro gran tema es el del Municipio de Querétaro, la joya de la corona, en donde el PAN podría intentar la reelección de Marcos Aguilar Vega, el lanzamiento de Luis Bernardo Nava (que anda con Pancho en París) o la apuesta por una mujer: la senadora Marcela Torres Peimbert. En el PRI, hoy tan venido a menos, buscan la nominación el dirigente del Movimiento Territorial, Pancho Pérez Rojas, el exdelegado de la SCT, Juan Gerardo Vázquez Herrera, y el diputado local Mauricio Ortiz Proal (amigo de Enrique Ochoa Reza) entre otros. No se incluye a Braulio Guerra Urbiola que buscará la senaduría, según ha dicho a sus cercanos. Por lo pronto es tiempo de informes. Ayer rindió el suyo Memo Vega en San Juan del Río. Marcos Aguilar Vega, en la capital, rendirá el 15; Mario Calzada Mercado el 19 y Mauricio Kuri González, en Corregidora el 21. Y, como se sabe, el gobernador Francisco Domínguez, el día 24. Ya los comentaremos. Hay gran molestia por la caída de uno de los árboles más añejos -un ficus- del Jardín Zenea, en donde la Secretaría de Obras Públicas del Estado realiza labores de remodelación por más de 20 millones de pesos. Que se cayó, dicen. El público piensa que lo tiraron, como ocurrió con el centenario Laurel de la India, de Avenida Universidad y Corregidora, en 2009. Por no hablar de las jacarandas cercenadas en esta administración y en las anteriores. Moriremos todos. -CINEPLAZA- PRItanic 3. Remake de las exitosas películas del 2000 y 2006, sólo que ahora el actual dueño del buque provocaría la tragedia al enviar como capitán al jefe del departamento eléctrico, que es muy su amigo, pero desconocedor de las más elementales reglas de navegación. El final es predecible. Dirige Enrique Peña. Producciones Videgaray. -LA FRASE DE LA SEMANA- El Puente del BBQ con Universidad será el puente 2018. Pasarán 2000 por arriba y 18 por abajo: Francisco Xavier Meré Alcocer, columna Temporal, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Martes 5 de julio de 2016. -JUGADA FINAL- A los priistas que hasta el jueves pasado no habían oído hablar de su nuevo líder, un sorprendido y novatón ¡JAQUE MATE! (PA, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 9 DE JULIO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

IEEQ

Querétaro, estado de transición, voto diferenciado y alternancia

Querétaro es un estado de transición, de voto diferenciado y alternancia, ya que durante años no ha habido predominio y participación de un solo partido político en la entidad, lo que ha dado como resultado un esquema de alternancia entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gema Nayeli Morales Martínez.

Durante la presentación del libro 'Visiones críticas de la democracia electoral', la también presidenta de la Comisión de Organización Electoral del organismo manejó la posibilidad de que la ciudadanía emite su sufragio en las urnas orientado más hacia la figura de un candidato que por un partido político. "Pudiéramos llegar a pensar que nos encontramos ante ciudadanos con buena participación en el estado de Querétaro, ciudadanos que han sido informados y se han involucrado en la vida

democrática del estado. Destaca también que han sido comunes las alianzas y coaliciones entre partidos como medio utilizado para obtener una mayor votación", resaltó Morales Martínez, coautora del libro.

Por su parte, la consejera del IEEQ, Jazmín Escoto Cabrera, infirió que tanto las y los queretanos y sus autoridades reconocen la importancia e interés de acudir a las casillas a emitir su voto; lo cual, añadió, habla de un alto grado de involucramiento en términos generales de la participación ciudadana.

"Sin embargo, esta proposición

tal vez no sea realmente aplicada a la participación ciudadana con los candidatos independientes, o bien, de la misma ciudadanía para apoyarles y darles su respaldo ciudadano a los candidatos independientes", agregó la funcionaria del instituto que también colaboró en la elaboración de "Visiones críticas de la democracia electoral".

Otro de los coautores, Jesús Uribe Cabrera, también consejero del instituto electoral queretano, destacó la importancia para la democracia de temas como la paridad de género, ya que es un esfuerzo por reconocer a las mujeres como protagonistas del quehacer político-electoral, lo cual abona a considerar de manera sólida a los derechos humanos y la igualdad política.

"Este libro nos deja ver que el desarrollo histórico de la democracia en el siglo XX en México devino de un desencanto y se alineó definiendo la figura de la candidatura independiente; que eso a lo que llamamos paridad de género llegó para quedarse en materia de elecciones y toma de decisiones", sostuvo el coautor.

Por su parte, el coordinador de la obra, Alfonso Ayala Sánchez, subrayó que el libro es un esfuerzo de colaboración y un cúmulo de perspectivas diferentes sobre la democracia, ya que en la actualidad es difícil que los trabajos se hagan en la individualidad.

"Agradecemos a los colegas de este instituto que nos han permitido llevar a cabo este trabajo en donde destacó que hay prologuistas que nos han hecho el favor de dar su punto de vista sobre el libro, como el magistrado Constancio Carrasco, presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral; el consejero del Instituto Nacional Electoral, Marco Antonio Baños y al doctor Francisco Guerrero Aguirre, que ahora es secretario de Asuntos Políticos de la Organización de Estados Americanos", enlistó. (Francisco Velázquez)



Mauricio Mallet

Sesionará IEEQ para aprobar iniciativa de ley

Francisco Velázquez

ELECTORAL

En los próximos días, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) sesionará con el objetivo de aprobar la propuesta de iniciativa de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, cuyo anteproyecto fue aprobado en una sesión pasada por la Comisión Jurídica del organismo; anticipó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ.

En entrevista, el titular del instituto adelantó que, una vez que se apruebe la propuesta de iniciativa de ley, ésta será enviada al Congreso del estado, cuyo sentido será el de plantear las mejoras para el siguiente período electoral, entre las que destacan la inclusión de las sentencias de los tribunales sobre paridad de género, candidaturas independientes, documentación electoral y consejos distritales y municipales, entre otros.

“Se ha aprobado por la Comisión Jurídica para que pase a un dictamen al Consejo General; en los próximos días, estará sesionando el Consejo General para aprobar la propuesta de iniciativa de ley y entonces enviarla al Legislativo del estado. Todo el senti-

do de la propuesta es dar una idea y hacer un planteamiento concreto de todas las mejoras que nosotros prevemos y que estamos documentando en esta iniciativa para el próximo proceso electoral”, reiteró.

En cuanto a la paridad de género, Romero Altamirano indicó que incluirlas en el ordenamiento legal en materia electoral les daría una solidez para

su aplicación en los siguientes procesos comiciales, ya que las sentencias emitidas por los Tribunales electorales forman un criterio y de lo que se trata es establecerlo de manera clara en la iniciativa.

“- El caso de las candidaturas independientes, ¿cómo van a quedar éstas?

“- También, se están actualizando muchas cuestiones que no estaban previstas en la legislación anterior y que fueron siendo atendidos tanto por los tribunales, en el caso de lo local, como la Sala Regional y la Sala Superior; algunos casos no solamente de Querétaro, sino de otras partes del país, como el caso del financiamiento público”, respondió.

Sostuvo que, a través de la iniciativa, las reglas en la materia quedarán plenamente establecidas y claras para darle certeza a quienes quieran competir por la vía de candidaturas independientes.

De acuerdo con información proporcionada por el Área de Comunicación Social del IEEQ, en el proceso electoral pasado hubo siete candidatos registrados como independientes a cargos municipales en Cadereyta de Montes, Corregidora, El Marqués, Ezequiel Montes y Tolimán; derivado de esto, hay tres regidores independientes en funciones en Cadereyta de Montes, Corregidora y Ezequiel Montes.

“La aprobación depende plenamente de la agenda del Poder Legislativo. Lo que nosotros iremos a plantear, además de un texto completo, es la disposición del instituto a seguir trabajando en el mecanismo que se disponga, para que lo más pronto posible tengamos una Legislación vigente en Querétaro que todos los actores la puedan conocer con tiempo”, dijo.

En octubre sería el plebiscito en El Marqués: Calzada

POR JAHAIRA LARA

Noticias

En octubre se tiene proyectado llevar a cabo el plebiscito en El Marqués para determinar la procedencia o no de la concesión del servicio de limpia, recolección, traslado, tratamiento y disposición final de residuos sólidos urbanos; informó el alcalde, Mario Calzada Mercado.

Hasta el momento, precisó, se ha realizado una mesa de trabajo con autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, para determinar las acciones previas a la consulta pública que deberá realizar la administración municipal.

“La fecha tentativa para que se lleve a cabo el plebiscito es en el mes de octubre, algún domingo del mes de octubre (...) Ya tuvimos una mesas de trabajo y una visita de señores del IEEQ, nos estamos poniendo de acuerdo en lo que sigue; las mesas son en el sentido de poder trabajar de manera coordinada en los días porvenir”.

El alcalde reconoció que hasta el momento no se tienen los recursos etiquetados para el

ejercicio, pues aunque se estima que la administración municipal pudiera erogar tres millones de pesos para efectuar el plebiscito, no se ha determinado el monto para la concesión.

“No tenemos el monto total, lo generaremos de algún lugar pero es un gasto plenamente justificado; lo que vale la concesión, lo que vale hacer el plebiscito y tomando en cuenta que es un tema de consulta ciudadana, no habrá problema para generar los montos (...) Se determinó que tendríamos que pagar nosotros y estaremos destinando recursos municipales”, sentenció el alcalde al recordar que hasta octubre, se llevaran a cabo constantes mesas de trabajo.

Cabe destacar que durante la sesión del IEEQ en la que se aprobó la solicitud del municipio de El Marqués para la realización del plebiscito, el presidente del organismo, Gerardo Romero Altamirano dio a conocer que será el próximo 15 de julio cuando se entregue el proyecto ante los demás consejeros electorales, donde se incluirá el presupuesto necesario, el cronograma y la fecha en que se llevará a cabo.